

ABSTRAK

Armaidjah Ramadhani Harahap, 2022. *Upaya Guru PAI Dalam Membentuk Karakter Religius Siswa Melalui Kegiatan Keagamaan (Studi Kasus Di SMPN 1 Barumun Tengah).*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh munculnya masalah yang terjadi di SMPN 1 Barumun Tengah, dimana terdapat beberapa permasalahan terkait akhlak siswa yaitu: kurangnya akhlak pada siswa dibuktikan dengan tidak patuhnya siswa pada aturan sekolah, kurangnya kesadaran siswa untuk beribadah, minimnya minat baca tulis Al-Qur'an, dan perilaku siswa yang sering menyepelkan guru maupun sesama. Lingkungan siswa memberikan pengaruh besar terhadap proses pembentukan karakter religius siswa, berangkat dari perbedaan latar belakang lulusan sekolah siswa yang berbasis agama maupun non agama. Mayoritas siswa beragama Islam namun pendalaman ilmu keagamaan mereka masih minim. Demi meminimalisir beberapa permasalahan tersebut maka guru PAI khususnya dan guru mata pelajaran lain umumnya memiliki peran penting dalam membina karakter religius siswa agar lebih baik dan sesuai dengan tujuan pendidikan Islam. Berdasarkan realita yang telah dipaparkan, maka dengan upaya guru PAI diharapkan dapat membentuk karakter religius yang baik. Karakter religius yang baik diterapkan tidak hanya dalam lingkungan sekolah namun juga pada saat siswa berada di lingkungan keluarga dan masyarakat.

Penelitian ini bertujuan untuk untuk (1) Memaparkan Tahap Perencanaan dalam membentuk karakter religius siswa melalui kegiatan keagamaan, (2) Memaparkan tahap pelaksanaan dalam membentuk karakter religius melalui kegiatan keagamaan, (3) Memaparkan tahap evaluasi dalam membentuk karakter religius siswa melalui kegiatan keagamaan, (4) Memaparkan faktor pendukung dan penghambat dalam pembentukan karakter religius siswa melalui kegiatan keagamaan.

Kerangka berpikir penelitian ini adalah bahwa yang menjadi fokus penelitian terpusat pada 4 hal pokok rumusan masalah agar dapat lebih fokus dan tidak melebar dalam pembahasan penelitian.

Metode penelitian ini adalah pendekatan kualitatif studi kasus. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu teknik model Miles dan Huberman, yaitu reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil Penelitian di SMPN 1 Barumun Tengah menunjukkan bahwa dilihat dari proses pelaksanaan kegiatan keagamaan tersebut siswa melaksanakannya dengan tertib. Adapun kegiatan keagamaan yang dilakukan yaitu shalat Dhuha, membaca surah atau juz Amma dan menghafal surah Al-Qur'an, shalat Dzuhur berjamaah, praktik ibadah, belajar membaca Al-Qur'an, sharing, pembiasaan, keteladanan yang diterapkan oleh guru untuk memacu siswa dalam meningkatkan kualitas ibadah siswa.

Kata Kunci: *Upaya Guru PAI, Karakter Religius, Kegiatan Keagamaan*